

Vortrag über Einrichtungen und Dienste des SKM

Beim Rentnerfrühstück im Dietrich – Bonhoeffer Haus in Troisdorf Friedrich – Wilhelms – Hütte war plötzlich eine Sozialarbeiterin vom SKM dabei!

Was hatte das zu bedeuten?

Keine Sorge, hier ging es nicht um Themen wie Vorsorgevollmachten oder Patientenverfügungen!

Stattdessen treffen sich interessierte Männer im Ruhestand ab 65 einmal im Monat zum Frühstück, und danach gibt's immer einen spannenden Vortrag oder einen Ausflug zu einem bestimmten Thema.

Als die Einladung kam, wir Herren vom Rentnerfrühstück hätten gerne einen Vertrag über die Dienste des SKM – Katholischer Verein für soziale Dienste im Rhein – Sieg – Kreis e. V. dachte ich, was kommt denn da jetzt auf mich zu??

Aber die 32 Herren waren so aufgeschlossen und interessiert, dass es richtig Spaß machte, über die Angebote des SKM zu plaudern und Fachbegriffe wie „Notschlafstelle“ oder „Notunterkunft für Obdachlose“ zu erklären. Viele Dinge, von denen man schon mal gehört hat, konnten wir anhand von Beispielen lebendig machen. Im Anschluss gab es einen Einblick in unsere praktische Arbeit im Projekt „YES WE CAN! – Förderung von Innovation, Teilhabe und Nachhaltigkeit in Troisdorf“

Ein Zuhörer erzählte am Ende des Vortrags ganz spontan von einer syrischen Familie, die sich seit 2015 super in Deutschland eingelebt hat. Der Familienvater hat einen Vollzeitjob, die Töchter sind in der Schule oder in der Ausbildung, aber der älteste Sohn H. war mit 22 Jahren noch auf der Suche nach einem Job. Irgendwann hörte man von dem Projekt YES WE CAN! und stellte Anfang 2024 den Kontakt zu uns her.

Der junge Mann lernte, seine Termine selbstständig wahrzunehmen, lauter zu sprechen, seinem Gegenüber in die Augen zu schauen und vieles mehr. Er hatte einen klaren Wunsch, am Flughafen Köln-Bonn zu arbeiten, und ließ sich davon nicht abbringen. Unser Coach Herr Abdul – Hak half ihm bei der Umsetzung. Heute ist H. 23 Jahre alt und arbeitet seit einem halben Jahr bei UPS am Flughafen Köln-Bonn.

Diese Erzählung rundete meinen Vortrag natürlich sehr gut ab.

Alles in Allem war das Rentnerfrühstück auch für mich eine tolle Erfahrung und persönlich wünsche auch ich mir, im hohen Alter, noch so fit und interessiert zu sein!!

Ein herzliches DANKESCHÖN noch einmal an die Herren für die großzügige Spende an das Projekt YES WE CAN!

Jutta Janick

jutta.janick@skm-rhein-sieg.de